

---

## MENSAJE DEL DIRECTOR

### *Egreso de la primera generación de abogados*

Ciertamente, constituye un hito destacable la culminación de su carrera por los integrantes de la primera generación de profesionales egresados de la Facultad de Derecho de la Universidad de Montevideo al terminar el año lectivo 2003.

Como todo acontecimiento importante en la vida, es ocasión para detenerse sobre lo ocurrido, para agradecer a todos los que hicieron posible el cumplimiento de esta etapa y, ciertamente, para felicitar a los noveles abogados.

En primer lugar, para una joven Universidad y, en particular, para su Facultad de Derecho -que originalmente había direccionado su trabajo a los cursos de Maestría- haber encarado la realización de la carrera de grado y haber alcanzado el egreso de los primeros abogados es la culminación de un esfuerzo grande, que debe perseverar en el tiempo, año tras año, generación tras generación, procurando formar cada vez mejores profesionales y mejores personas al servicio del Derecho y de la sociedad.

En segundo lugar, el acontecimiento hace propicia la oportunidad para el agradecimiento a todos los que han hecho posible la carrera y, de modo especial, al equipo docente encabezado por el Decano Emérito, Profesor Doctor Ricardo Olivera García. Si no hay Universidad sin alumnos, la Universidad es inconcebible sin buenos Profesores y es la jerarquía de estos la que define la calidad de la institución. El esfuerzo diario de todos y cada uno de los Profesores -los que están y los que ya no están, los que vinieron de lejos y los que desde acá se aplicaron con dedicación y cariño a la aventura- merecen la mayor gratitud de todos.

En tercer lugar, corresponde formular los mejores augurios de felicidad a cada uno de los egresados, algunos de los cuales -en su calidad de alumnos hasta ayer- han permitido dar continuidad a la Sección de esta Revista reservada para Monografías de Estudiantes. Innecesario resulta decir que nuestras páginas estarán siempre abiertas para recibir sus buenos aportes, sean Tesinas de Masters, Informaciones, Notas de Libros y Revistas y -por qué no- Doctrina, Conferencias y Clases Magistrales.

Quiera Dios que los nuevos abogados sean hombres y mujeres probos y sabios porque -para decirlo con palabras prestadas- «en el abogado la rectitud de la conciencia es mil veces más importante que el tesoro de los conocimientos. Primero es ser bueno; luego, ser firme; después, ser prudente; la ilustración viene en cuarto lugar; la pericia, es el último» (así: Angel OSSORIO - «El alma de la toga», Buenos Aires, 1997, pág. 23).

Carlos E. Delpiazco  
Director



## Revista de DERECHO

Publicación semestral de la  
Facultad de Derecho de la  
Universidad de Montevideo

\*

### Director

Dr. Carlos E. Delpiazco

### Redactor Responsable

Dra. Beatriz Bugallo  
Jaime Zudáñez 2628 apto. 101

### Consejo Editorial

Dr. Carlos de Cores  
Dr. Alberto Faget Prati  
Dr. Jorge Fernández Reyes  
Dr. Ronald Herbert  
Dra. Mercedes Jiménez de Aréchaga  
Dr. Pedro Montano Gómez  
Dr. Santiago Pérez del Castillo  
Dr. Siegbert Rippe

### Comisión de Publicaciones

Dra. Beatriz Bugallo  
Dr. Juan Manuel Gutiérrez  
Dr. Pablo Labandera

\*

### Redacción y suscripciones

Facultad de Derecho  
Universidad de Montevideo  
Prudencia de Pena 2440  
11600 Montevideo - Uruguay

### Impresión

Tradinco S.A.  
Minas 1367  
Telefax: 409 44 63 - 409 55 89  
Montevideo - Uruguay  
E-mail: tradinco@adinet.com.uy

Deposito Legal

Las expresiones y opiniones vertidas  
por los autores de cada obra publicada  
en esta Revista, son de su exclusiva  
responsabilidad

Año III (2004), N° 5